

AD Buk VER MÁS >

Home > Economía

7 Aún puedes leer **7 artículos más**. Suscríbete ahora mismo y ten **acceso ilimitado** a todo nuestro contenido. Suscríbete

31 may. 2023 - 3:44 p. m.  
Redacción Economía

## Informe sobre reservas de hidrocarburos tumba a la presidenta de la ANH

Clara Liliana Guatame estuvo seis meses al frente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos. La remplazaría Andrés Camacho, quien ha estado vinculado a la academia y ha sido asesor de algunos congresistas, así como de la ministra de Minas, Irene Vélez.



Clara Liliana Guatame Aponte, nueva presidenta de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, e Irene Vélez Torres, ministra de Minas. / Cortesía

Foto: Cortesía

Escucha este artículo

0:00 / 4:01 1x

Pagas por 3 meses solo **\$3.000** y por los 9 meses restantes solo **\$106.000** UN AÑO DE PLAN DIGITAL BÁSICO **EL ESPECTADOR** Suscríbete

Promoción válida del 30 de mayo al 30 de junio de 2023

Así como van llegando también van saliendo los funcionarios en la administración del presidente Gustavo Petro. Concretamente, en el Ministerio de Minas y Energía se vive una inestabilidad laboral quizá nunca se había percibido anteriormente. Luego de revelar el esperado informe sobre las reservas petroleras del país, la presidenta de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Clara Liliana Guatame, se va de su cargo, según le confirmaron fuentes a El Espectador. Antes lo habían hecho dos viceministros, que no estuvieron de acuerdo con el manejo que da la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, a la política minero-energética del país.

Al parecer, en el caso de Guatame no cayó bien en el Gobierno el informe sobre las reservas de hidrocarburos del país, que debilita la autosuficiencia petrolera y gasífera (7,5 años para el petróleo y 7,2 años para el gas).



Empresas

No levanta cabeza la producción petrolera, en abril creció 4%

Hace 12 horas

---

### Lea: **Las reservas petroleras alcanzan apenas para 7,5 años y las de gas para 7,2**

En este contexto, el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, anunció que espera un nuevo reporte de reservas de gas natural en seis meses. Esta es la primera vez que se revisan los datos de reservas petroleras.

“La Agencia Nacional de Hidrocarburos entregó un informe que dice que estas son las reservas probadas pero que también hay unos contingentes y que esos contingentes se están valorando. Y son unos hallazgos costa afuera”, dijo Bonilla en el Congreso de la República.

---

Emprendimiento y Liderazgo

¿Invertiría en Colombia? Esto opina un experto en fusiones y adquisiciones

Hace 19 horas

---

El ministro de Hacienda aclaró que no le ha pedido a la ANH modificar las cifras sobre las reservas petroleras. “La Agencia Nacional de Hidrocarburos se comprometió a entregar un informe en seis meses para ver hasta dónde en ese informe ya podía incorporar algo de los contingentes como reserva probable. Simplemente el compromiso de la Agencia Nacional de Hidrocarburos es que acaba de entregar un informe y dentro de seis meses va a entregar otro”, señaló Bonilla al mismo tiempo que reiteró que “nadie le está pidiendo que modifique (las cifras del primer informe)”.

Los resultados revelados por Guatame no fueron bien recibidos entre algunos miembros del Gobierno, en un momento en el se debilita la autosuficiencia petrolera con el agravante que la administración Petro sigue empeñada en cerrarle la puerta a la firma de nuevos contratos petroleros.

Para reemplazar a la saliente presidenta de la ANH llegaría el ingeniero eléctrico Andrés Camacho, quien se ha desempeñado en la academia y como asesor de varios congresistas. Fue algún tiempo asesor de la ministra Vélez. Con este cambio, el Gobierno busca tener una nueva vocería dentro del sector.

Vale la pena recordar que Clara Liliana Guatame Aponte se posesionó como presidenta de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) en diciembre de 2022. Fue la primera vez que una mujer lideraba la entidad. Guatame es geóloga de la Universidad Nacional de Colombia y cuenta con una maestría en Ciencia de la misma institución educativa, de acuerdo con información de Minminas.

---

Lea: **¿Quién es Clara Liliana Guatame, la nueva presidenta de la ANH?**

La ahora expresidenta de la ANH tiene más de 25 años de experiencia en el sector público y privado, trayectoria en el sector de hidrocarburos con cargos directivos en la Agencia Nacional de Hidrocarburos, como el de vicepresidenta técnica encargada y gerente de información técnica y del conocimiento.

*\*Nota del editor: en una versión anterior de este artículo se dijo que Camacho era el esposo de la senadora María José Pizarro, dato que no es cierto. Ofrecemos excusas a los lectores.*

📄📧📧 **¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**.

La ahora expresidenta de la ANH tiene más de 25 años de experiencia en el sector público y privado, trayectoria en el sector de hidrocarburos con cargos directivos en la Agencia Nacional de Hidrocarburos, como el de vicepresidenta técnica encargada y gerente de información técnica y del conocimiento.

*\*Nota del editor: en una versión anterior de este artículo se dijo que Camacho era el esposo de la senadora María José Pizarro, dato que no es cierto. Ofrecemos excusas a los lectores.*

📄📧📧 **¿Ya te enteraste de las últimas noticias económicas?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**.



### Lo que es tendencia



**1** **Judicial**  
Fiscalía abre indagación por seguimientos a la periodista, Camila Zuluaga



**2** **Política**  
Polígrafo, dólares y robos: ¿quién es quién en el caso de Laura Sarabia?



**3** **Política**  
"Puesta en escena": Catalina Ortiz dice que agresión en su contra fue un montaje



**4** **Gastronomía y recetas**  
El Papá de los Asados, un festival que celebra la parrilla y la unión familiar



### Maestría Universitaria en Dirección y Organización de Proyectos

Metodología 100% virtual



### Doctorado en Economía y Finanzas

Metodología a distancia



### Directorio de Centros Formativos

Ver los más recomendados por Emagister



### Maestría en RRHH y Gestión del Conocimiento

Metodología 100% virtual



### Carrera Universitaria en Mercadeo y Publicidad (Diurno)

Presencial en Bogotá, d.c.



Suscríbete, comenta y debate sobre nuestros artículos, no te quedes sin opinar

Adquirir mi suscripción

campulido (62930) • Hace 8 horas

Gobierno improvisado para todo pensando solamente en empobrecer a todos



Noticioso (6975) • Hace 11 horas

Son unos genios en "el gobierno del cambio": echar a una geóloga con 25 años de experiencia, por decir la verdad en su Informe. Y cambiarla por un ex asesor de congresistas sin experiencia. De verdad uno no entiende por qué Petro y su gobierno de activistas y sindicalistas, se juran tan inteligentes. Este correveidile sacará el otro mes un informe que va a decir que somos más autosuficientes que Arabia Saudita. Embusteros y embaucadores



Bernardo (07696) • Hace 16 horas

Esta situación me hace recordar a una similar cuando el presidente innombrable despedía a los directores del Dane que no le publicaban los numeritos que él quería y que promulgaba en sus consejos comunitarios.



Tanatos (39449) • Hace 22 horas

Las reservas son datos auditados previamente para cada petrolera. No puede sacar crudo y gas de donde no hay. Luego no querían más exploración y explotación de petróleo y gas? La lengua es el azote del c... El 80% del país urbano y 10% del rural tiene gas domiciliario, con qué lo pensaban abastecer?



Eduardo Sáenz Rovner (7668) • Hace 22 horas

La persona que dice la verdad la echan. Camino a la dictadura. Ricardo Bonilla e Irene Vélez patéticos cargamaletas del Iluminado.



Ver más comentarios

## Inscríbete a Nuestros Newsletter

Despierta con las noticias más importantes del día.

- El despertador**, las noticias para comenzar el día.
- Colombia+ 20**, paz, reconciliación y justicia transicional.
- Blog Del Río**, noticias sobre agua y medioambiente.
- El Espectador le explica**, análisis a...
- EE Deportes**, recibe todos los...
- EE Opinión**, las opiniones de...

